www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 2 DE ENERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.060 | EDICIÓN AMÉRICA

# Maduro acelera el golpe judicial para retener todo el poder

El país lleva 24 días sin Gobierno en plena crisis de desabastecimiento

EWALD SCHARFENBERG, **Caracas** El Gobierno de Nicolás Maduro acelera las maniobras para privar a la oposición de la mayoría absoluta que ganó en los comicios legislativos hace un mes. Cinco días antes de que se consti-

EL FRACASO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA (I)

### La destrucción de Venezuela

#### FELIPE GONZÁLEZ

Nicolás Maduro maniobra toscamente para impedir que haya un poder legislativo opositor que represente la voluntad soberana de los venezolanos. El Gobierno pone por delante del bien común sus "oscuros intereses". En vez de iniciar un diálogo con la mayoría indiscutible de la Asamblea, amenaza con profundizar en la vía de su fracasada revolución, manipula el nombramiento de jueces de la Corte Suprema, recurre los resultados para impedir esa mayoría, amenaza con vetar la amnistía para presos políticos y exiliados o pone en marcha Asambleas "comunales". Se han vivido momentos dramáticos como el caracazo, pero el país producía más. Ahora el aparato productivo es tierra quemada. No queda tiempo para enfrentar esta emergencia. PÁGINA 4

tuya el nuevo Parlamento, el Tribunal Supremo venezolano, controlado por magistrados afines al chavismo, ordenó la suspensión "inmediata y provisional" de tres de los 112 diputados opositores electos, con lo cual la Mesa de la Unidad Democrática perdería la mayoría de dos tercios que le da importantes prerrogativas, como la aprobación de leyes orgánicas, la elección de magistrados y otras atribuciones de contrapeso al Ejecutivo.

La oposición ha anunciado que desacatará esta decisión y que los 112 diputados asumirán sus escaños el próximo martes en la Asamblea Nacional. Al mismo tiempo, ha pedido a las Fuerzas Armadas que protejan el Legislativo frente a "colectivos" afines a Maduro, que amenazan con tomar la Asamblea el 5 de enero.

Las tensiones respecto al Legislativo se unen a una situación económica insostenible y a la incertidumbre que rodea al Ejecutivo: en una situación inédita, Venezuela lleva 24 días sin Gobierno, después de que Maduro pidiera la renuncia a sus ministros para reorganizar el Gabinete. Algunos expertos creen que una serie de medidas adoptadas por el presidente carecen de legalidad al no haber sido refrendadas por el Consejo de Ministros. Maduro saludó ayer a 2016 como un año de "esperanzas y renacimiento". PÁGINA 3



Dubái investiga el origen del espectacular incendio que se declaró la pasada Nochevieja en el hotel The Address Downtown, de 63 plantas, y que no dejó víctimas./sunday Alamba (AP)

Página 9

## Los líderes del PSOE dan por segura la repetición de las elecciones

Los barones creen que no hay condiciones para un Gobierno estable

ANABEL DÍEZ, Madrid Los líderes regionales del PSOE con mayor poder autonómico dan por hecho que habrá que repetir elecciones, dado que su partido no apoyará bajo ningún concepto la reelección de Mariano Rajoy y no se plegará a las condiciones de los partidos soberanistas para dialogar. Consultados por EL PAÍS, la mayoría de los barones cree que aunque esos grupos se abstuvieran voluntariamente y sin negociaciones previas para facilitar que el socialista Pedro Sánchez sea investido presidente, a partir de ese momento la gobernabilidad sería imposible dada su voluntad de imponer un referéndum de independencia en Cataluña.

#### Perú lucha contra el narco con el estado de emergencia

JACQUELINE FOWKS, Lima La lucha contra el narcotráfico v contra las extorsiones ha llevado al Gobierno de Perú a decretar el estado de emergencia en varias provincias. Desde el pasado mes de diciembre rige esta situación en el puerto de El Callao, además de en las localidades costeñas de El Santa y Casma, con el fin de hacer frente al crimen organizado de manera más efectiva. Las actividades de las mafias han provocado el asesinatos de varios políticos en los últimos meses.

#### **ADEMÁS**



# Colombia se sube al escenario musical

Un cambio en la legislación de impuestos y el desarrollo de Colombia han impulsado las grandes actuaciones musicales. P27

La policía persigue a James por exceso de velocidad P31



## China se refuerza con un ejército renovado

Contará con un segundo portaaviones, nuevos cazas y una unidad de misiles

XAVIER FONTDEGLÒRIA, **Pekín** Las disputas territoriales en el mar del Sur de China y la protección en Internet han llevado al Gobierno chino a acelerar el rearme de sus Fuerzas Armadas y a efectuar drásticos cambios en su estructura. Según anunció ayer Pekín, el Ejército chino tendrá un segundo portaaviones, además de nuevos submarinos y cazas.

Los militares también contarán con una nueva unidad creada específicamente para la construcción de misiles y otra para desarrollar nuevas tecnologías. En contrapartida, Defensa recortará más de 300.000 soldados, dejando sus efectivos en algo más de dos millones. También eliminará cuantiosas partidas de material que considera obsoleto. Página 10